

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

De la cooperación a la mala prensa

De muchas maneras se puede cooperar y se coopera a la mala prensa. Y son, en efecto, cooperadores de la mala prensa, no sólo los que se suscriben a ella o la compran, que es igualino también los que a ella llevan sus nuncios y esquelas mortuorias, y aún los que la leen en público, lo cual es de sí una manera de contribuir a propagarla, y si el lector es sacerdote, religioso o persona calificada, es hacer de ella una recomendación pública.

El cooperar a la mala prensa, es cooperar a una cosa mala en sí, y al mal que ella produce o de ella se sigue, y que el cooperar, siquiera sea materialmente, a una cosa mala sin esta causa, está prohibido por la ley moral, por la ley de Dios y por la ley de la Iglesia: Averte a malo.

La mala prensa, no tan sólo a taxativa o nominalmente prohibida por la Iglesia o los respectivos Prelados de ella; lo es también de sí la prensa que sistemáticamente conculca los dogmas, doctrinas, leyes, y buenas costumbres definidas por la misma, o que actúa prescindiendo de ellas; y consiguientemente, toda la prensa más o menos liberal, sistemática o doctrinalmente liberal.

Es más o menos liberal, y, por lo tanto, mala, aun cuando no esté taxativa nominalmente prohibida, toda esa prensa de ancha base que es más o menos profesa los errores del liberalismo y libertades de perdición conculcadas en el «Syllabus» de Pio IX, o modernistas del «Syllabus» de Pio y que en su información prescinde de la moral y buenas costumbres si que no las conculca, y que entra con todo, como la romana del diablo. Esa prensa viene ya de sí prohibida y condenada en la prohibición y condenación del liberalismo, del modernismo, de la inmundicia y de los que pretenden servir a dos señores.

Es lo cierto, sin embargo, que a esa mala prensa se suscriben y llevan su parte grande, sus anuncios y esquelas mortuorias muchos varones y hembras «píps»; y esa mala prensa viene en público no pocos sacerdotes y religiosos, haciéndose sin justa causa cooperadores de una cosa mala en sí, de los males que de ella se siguen.

Con un tan gran número esos «píps» cooperadores de la mala prensa y en su parte responsables ante Dios de los males que ella produce, que bien puede decirse que en España (la mala prensa vive y medra del diablo y cooperación de los católicos y hacen profesión de ello. Menguada y ridícula sería la vida de la mala prensa en España si tuviera que vivir de la pequeña minoría anticatólica y descreída que hay en ella!

Si—¡vergüenza da decirlo!—, la mala prensa en España lleva gran mayoría de lectores sobre sí buena, es por claudicación y cooperación de la mayoría católica.

¡Cuántos católicos dan un mendrugo de cinco o diez céntimos, si los dan, para la buena prensa en su día de San Pedro, mientras que llevan su suscripción, sus anuncios, sus esquelas mortuorias, su propaganda unida a toda su cooperación a la mala, a la liberal, a la modernista, a la de ancha base e información inhumana, tendenciosa y de escándalo!...

¿De eso, proceder en católico?

EULOGIO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

—Madrid ha regresado el Marqués de Fuente el Sol.

—De Madrid ha regresado el Ingeniero Director de la Mancomunidad de los Canales del Tálbilla don Agustín Martín Motaivon.

—De Alicante han venido a pasar una temporada con sus hermanos los señores de Bernaldo, el capitán de corbeta don Manuel Sierra con su distinguida consorte y la bella señorita Isabelita Campor.

NOTAS VARIAS

Como tenemos dicho, mañana tarde a la una, en el Gran Hotel, se celebrará el banquete en honor del culto y veterano Maestro de Santa Lucía don Pascual Martínez, que le dedican sus compañeros de profesión en homenaje por haberle concedido el Gobierno la Medalla del Trabajo.

—El lunes día cuatro de Marzo a las cinco y media de la tarde se celebrará el casamiento de la bellísima señorita Carmen Braquehats con el Ingeniero don Rafael de la Cerda, en la consagrada iglesia de la Caridad.

—Esta tarde ha recibido las aguas bautismales en la iglesia parroquial castreña la niña que dió a luz la joven esposa del teniente de Infantería don Juan Fernández.

La nueva cristiana ha sido apadrinada por su abuela paterna doña Florentina Méndez y su tío D. Arturo Palacios, habiéndosele impuesto los nombres de María y Florentina.

Felicitamos a los dichos padres y abuelos.

—En la parroquia castreña de Santo Domingo ha recibido esta tarde las regeneradoras aguas del bautismo la niña que dió a luz la distinguida señora doña Clotilde Olmos, esposa del capitán de corbeta don Manuel Pascual.

La neófito ha recibido los nombres de Clotilde Serafina Adela y ha sido apadrinada por don Eduardo Olmos Wandosell y la señorita Adela Wandosell Calvache.

Nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña Blanca Matz, esposa del Capitán de Fragata don Julio Ochoa.

—Está mejorada la Excmo. señora doña Caridad Minguéz, esposa del Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres.

—Se encuentra enfermo el Administrador de Loterías don Fulgencio Pascual.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde se ha verificado el entierro, seguido de numeroso como distinguido acompañamiento, del cadáver del que en vida fué querido amigo nuestro don Santiago de Virto y Payán, persona que gozaba de general estimación.

A sus hijos, hermanos, especialmente a su hermana la Excmo. señora doña Carmen de Virto viuda de Guitari, y demás familia, enviamos nuestro pésame más sentido.

—En la iglesia del Hospital de Caridad se ha celebrado esta mañana la Hora Santa por el eterno descanso del alma de nuestro inolvidable amigo don José Luengo Minguéz (q. e. p. d.) habiendo concurrido gran número de amigos.

A sus sobrinos y ahijados nuestro querido amigos, los señores de Sánchez Belmonte, reiteramos con tal motivo la expresión de nuestro sentimiento.

El general Manrique de Lara ha muerto

Dolorosa impresión ha producido en Cartagena la noticia de la muerte de nuestro paisano, el Excmo. señor don Manuel Manrique de Lara, general de división de Infantería de Marina, Inspector del referido cuerpo.

La muerte ha sorprendido a tan prestigioso militar en Selva Negra (Turquía), cuando se hallaba desempeñando una comisión en representación de España en la Sociedad de Naciones.

Era el fiado un militar de brillante historial y gozaba de general aprecio por la bondad de su corazón y la afabilidad de su trato.

El señor Manrique de Lara estaba al morir en posesión de diferentes cruces y condecoraciones por los meritorios servicios prestados a la Patria.

Descanse en paz el alma del querido paisano y a toda su distinguida familia enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido por la pérdida que hoy lloran.

El coronel Murcia ascendido

Con motivo del fallecimiento del general de división de Infantería de Marina, señor Manrique de Lara, toca ascender a general de brigada a nuestro querido amigo el coronel de Infantería de Marina de este tercer regimiento don Antonio de Murcia y Riquelme, al que por adelantado enviamos nuestra enhorabuena.

El «Miserere» de los Marrajos

Ayer tarde en la parroquia castreña de Santo Domingo se cantó el «Miserere» como apertura a la novena que celebra la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno en honor de su titular.

El templo estaba completamente lleno de fieles, concurriendo la mayoría de los Hermanos morados y una nutrida comisión de Hermanos encarnados.

En el altar mayor ha quedado insalada la imagen de Jesús Nazareno, estando el altar adornado con profusión de luces y flores.

El Miserere fué cantado por la distinguida señorita Carmencita Ferrer Delgado, que puso de manifiesto al poseer una delicada y preciosa voz, acompañándole los tenores cartageneros señores Maestro de San Juan y Morales y el bajo señor Sánchez.

La orquesta bajo la dirección del profesor señor Lizaso, ejecutó varias composiciones de Chopin.

Se organizó la tradicional procesión, que recorrió el templo a los acordes de la popular marcha de los judíos.

En la referida procesión figuraban todos los Hermanos de la Cofradía con el Hermano Mayor Interino y una comisión de los Californios con su Hermano Mayor.

Después del «Miserere» la cofradía se reunió en cabildo ordinario, tomándose diferentes acuerdos con respecto a sus procesiones del Viernes Santo.

Según nos aseguran, en una de las noches de la novena cantará una plergería el notable barítono Marcos Redondo, obispo marqués, don...

D. Juan García-Aldave y Mancebo

General de División que falleció en Madrid el 18 de enero del año actual. Hablando recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. D. E. P.

Sus hermanos doña Beña y don José, hermana política, sobrinos y demás familia ruegan a sus amistades y personas piadosas encomienden su alma a Dios y asistan a la Hora Santa que se celebrará en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad el lunes 4 de Marzo de once y media a doce y media. Cartagena, marzo de 1929.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

El monumento a Giménez de la Espada

Bajo la presidencia del primer teniente de alcalde don José Medlavilla se reunió anoche en la Casa Consistorial la comisión del monumento al célebre cartagenero Giménez de la Espada, acordando que el artístico busto que se está construyendo se instale en uno de los jardinitos de la avenida de la Estación del ferrocarril.

El acto de la inauguración del monumento se anunciará oportunamente.

En vísperas de un acontecimiento artístico

Definitivamente ha quedado fijada la fecha del día 11 para la celebración del recital poético a cargo de la excelsa recitadora Berta Singerman.

Han de verse, pues, prontamente satisfechos los deseos tan vehementes de los amantes del arte de Cartagena de escuchar a esta incomparable artista argentina, cuyo nombre pregonan universalmente las trompetas de la fama.

Sabemos de algunas obras del programa, y podemos asegurar que todas las esperanzas han de verse superadas por esta prodigiosa artista. SIGFRIDO

Concierto en el Muelle

Mañana de 12'30 a 1'45 la banda de música del regimiento de Infantería de Marina dará un concierto en el paseo del Muelle de Alfonso XII, ejecutando el siguiente programa:

Pasodoble alemán n.º 8, Ketterer.—Aída (fantasía), Verdi.—Ramaóna (vals canción), primera vez, Mabel Wayne.—Amanecer granadino, Arqueñadas.—Pasodoble alemán n.º 7, Ketterer.

JUNTA de Protección a la Infancia NUMERO PREMIADO AYER

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo o informar al público.

Teatro Circo.—Compañía lírica de Luis Calvo. Esta noche a las 10 «La del Soto del Parral» por Marcos Redondo.

Mañana tarde a las 4 «Molinos de viento»; a las 6 «La del Soto del Parral»; y por la noche a las 10 «La Casellera».

Cine Sport.—Hoy Revista Paramount y «El veterano yanqui» película Prodisco. Mañana «¿quién Dios no le da hijos...» comedia Metro Goldwyn por Karl Dane y George U. Arthur.

OASAU

Gran surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo

Gran surtido en escribanías, carpetas de piel y artículos para despacho

Kodak desde 21 ptas. Artículos fotográficos

CASA U.—MAYOR 13

Juan Soler

Cristales-Molduras-Estampas

Ate. 32

Cartagena

CRISTALES DE TODAS CLASES. GRUPO 4

Y VARIOS OTROS PRODUCTOS

Se alquila

una casa planta baja, espaciosa con un gran patio, bien decorada, en los Jabator, contigua a Torre Católica. Alquiler módico.

Informarán allí los caseros y en Cartagena, Aire 32, almacén de cristales y en la Redacción de este periódico.

En tercera plana original

de interés